



SAINTE BALTIDE, reine de France.

Sainte Bathilde naquit en Angleterre. Toute jeune encore, elle fut vendue comme esclave, et achetée à vil prix par un seigneur français qui devint maire du palais sous Clovis II. Sa vertu et sa prudence lui gagnèrent tellement l'affection de son maître, qu'il se reposa entièrement sur elle du gouvernement de sa maison. Dieu qui la destinait à quelque chose de grand, même selon le monde, permit que l'éclat de ses vertus se répandit dans toute la France. Aussi, quand le roi Clovis II fut en âge de se marier, on ne crut pas pouvoir mieux faire que de l'unir à Bathilde, et ce choix fut universellement approuvé. Ce mariage fut célébré en 649. Bathilde, qui savait apprécier au juste les grandeurs humaines, ne s'enorgueillit pas de cette auguste alliance, qui ne servit qu'à donner un nouveau lustre à son humilité, à sa charité envers les pauvres, à son respect et à son zèle pour la religion. Chargée de la régence, après la mort de son époux, elle en signala l'époque par l'entier affranchissement des esclaves et par un grand nombre d'autres bonnes œuvres. Aussitôt que Clotaire III, son fils, fut en âge de régner, elle obtint la permission de suivre son attrait pour la solitude, et se retira à l'abbaye de Chelles, qu'elle avait fondée. Sa sortie du monde lui fit oublier le haut rang qu'elle y avait occupé. Elle vécut dans le cloître comme une simple religieuse, où on ne la distinguait que par son humilité, son obéissance et sa charité pour les malades. Dieu l'éprouva elle-même par des maladies, qu'elle souffrit avec joie. Elle mourut en 580.

L'ANNUAIRE CATHOLIQUE en vente à 10c.

Adresses : **O. T. PARADIS, WOONSOCKET, R. I.**

R. P. Smith et fils, assurance sur le feu.